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Protokoll der FSR-Sitzung vom 05.01.2015 
 
Raum:  SCH B037 
Sitzungsleitung: Alex L. 
Protokollführung: Maximilian 
 
Mitglieder: 
1) Alexander L., 2) Maximilian, 3) Benjamin, 4) Virginia, 5) York, 6) Eric, 7) Anton,  
8) Selina, 9) Janina, 10) Verena, 11) Julia, 12) Miriam, 13) Matthias, 14) Alexander K., 
15) Nils 
 
Freie Mitglieder: 
Anne. P., Markus S., Gabriel F., Hannes E., Mario B., Andre R., Regula W., Charlotte 
F., Ludwig S., Philippus N., Thomas S., Anja F., Linda A., Luca O., Anna Maria Liebold, 
Norman Philipps, Michael S., Anja W. Florian S., Lena O., Sven K., Toni W., Claudia 
H., Alexander M., Matthäus G., Stephanie W., Stephanie G., Stefanie G. 
 
Entschuldigte Mitglieder: 7) 9) 15)  
Unentschuldigte Mitglieder:  
 
 
Eröffnung der Sitzung um 18:42 Uhr 
 

1. Begrüßung/Formalia 
Keine Einwände gegen das Protokoll der Sitzung vom 15.12.2014  

 
2. Berichte aus Gremien und Arbeitsgruppen (FSR-Man ager, FakRat, StuKo, PrüfA, StuRa, 

TF Bachelor, TF Evaluierung, PEL, etc…) 
 
Fak.-Rat:  
-Rektor auf nächster Sitzung -> spezielle Fragen entwickeln, Themenfindung erwünscht  
-Esswein schlägt Strategiesitzung vor (ohne FSR, Prof. Buscher nimmt Vorschläge unsererseits aber 
gern an und trägt diese gegebenfalls vor): neue strategische Ausrichtung der Fakultät 
-Problem liegt Prüfungsordnung bzgl. unbenoteter Prüfungsleistung in Teilmodulen  
 
>>Bericht zur Fak.-Rat-Sitzung vom 17.12.2014<< 
 
Bericht von der Mittelbauinitiative 
Vorschlag: Entlastung (der Mitarbeiter) der Lehrstühle bei Aqua-Arbeiten zu Gunsten von stark 
nachgefragten BA-Seminaren 

• Idee wird vermutlich nicht umgesetzt, da es auch keine genaue Aufschlüsselung für die 
Verteilungen gibt 

• wird als ungerecht für unbeliebte Lehrstühle gesehen, da Bachelorarbeiten und 
Bachelorseminare lieber betreut werden als Aqua-Arbeiten 

• Quotierung schwierig: Kontingentierung im BA-Seminar-Bereich wird zur Regel 

Administrative Aufgaben dürfen Forschungsarbeit und persönliche Interessen der Mitarbeiter nicht 
einschränken 
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Weitere Berichte 
Umstellung der Website:  

• beschränktes Budget steht zur Verfügung, reicht maximal für kleine Schulungen und 
wenige Hilfs-SHKs,  

• neues CMS wird schon vor Veröffentlichung freigeschaltet (strategische Planung kann und 
soll jetzt beginnen) 

o automatische Übernahmemöglichkeiten werden angezweifelt 

Maßnahmen zur Verbesserung des Studienerfolgs (≈ Senkung der Abbruchquote, ist aber nicht der 
einzige Indikator), Projektanträge [neue Projekte, aktuell laufende Projekte fallen nicht darunter] 
können gestellt werden (bspw. Zusatztutorien, Informationsveranstaltungen u.ä.) 

• Evaluierung der stud. Bewerber (Studenten) = Steigerung der Eintrittsbarrieren  
o PRO: Esswein, Möst, Lasch, Fürstenau  
o CONTRA: Buscher: Kosten/Aufwand, nur Projektentwicklung wird finanziert, nicht 

die Durchführung (Widerspruch zu Inklusion, politisch nicht gewollt) 

• Kritik an der Zählweise: Uni-Wechsel = Abbruch, erste 2 Semester sollten nicht 
berücksichtigt werden (Esswein) 

Juniorprofessur Internationale Wirtschaftspolitik 
Inwiefern profiliert sich durch diese Professur unsere Fakultät? Bringt uns das irgendwas außer 
einer Juniorprofessur? Langfristige Konzeption fehlt, wir machen uns als Fakultät unsichtbar. Wir 
können nicht alles, sollten uns auf Kernkompetenzen berufen, bspw Technische BWL (VWL oder 
Winf dafür schleifen lassen) [Esswein] 

• Gegenrede Kemnitz, Buscher 
• weitere Betrachtung der Problematik bei einer nicht öffentlichen Zusammenkunft der 

Professorenschaft am 21.01. zur Strategiebesprechung 
o Buscher erklärt sich bereit Punkte von stud. Seite mitzunehmen 

Schwerpunkteinstellung 
Vertrauensschutz:  
Module, die vor SS16 belegt worden sind können auch später noch als Schwerpunkt ausgewiesen 
werden (Kemnitz) -> beschlossen 
 
Anpassung Modulbeschreibung 
In einigen Modulbeschreibungen wird ein arithmetisches Mittel von unbenoteten PL mit benoteten 
PL aufgenommen. 

• Erklärung: nicht benotete PL werden mit 5,0 bewertet 
o Benachteiligung zu aktueller Situation, bspw. bei Einführung in die Informatik (mit 

Gegenrede von stud. Seite angenommen) 

BA-Seminar wird zukünftig ein Referat enthalten. 
 
Sonstiges 
StudiInfos (Inforbildschirme in der Fakultät) 
=> allgemeine Akzeptanz bei geringen Kosten, weitere Kontakt über Frau Schwarz 
 
Rektorbesuch am 21.01. 
=> es können Fragen formuliert werden 
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PEL: 
Nominierungen werden rausgehen, Termin: aktuelle (2.) KW 
Preisträger letztes Semester: Professor: Prof. Dr. Siems, Mitarbeiter: Frau Dr. Fischer 
 
StuKo: 
Nächste Sitzung Mitte Januar (Doodle eintragen, wer noch nicht -> FSR steht geschlossen dahinter),  
Termin: Mittwoch 22.01.2015  
Themen: Rücktrittspflicht, Quantitative Verfahren (Anzahl), Prüfungs- und 
Stundenplanüberschneidung 
Mitglied schickt Doodle rum bzgl Vorbereitungstreffen 
 
TF Aqua: 
Locarek-Junge äußert sich bzgl unserem Projekt (ESE als Aqua-Projekt) eher skeptisch, Prof. 
Buscher und Prof. Kemnitz haben aber zugestimmt -> wird stattfinden, soll allerdings 
wissenschaftlicher sein,  
Ziel: Theorie 2-3 Doppelstunden, gehalten durch Master (Mitglied FSR) 
 
19:14 Janina betritt den Raum 
 

3. To-Do-Liste 
 To-Do-Liste  Verantwortlicher   

1. Kommunikation des Drittversuch-
Problems 

Öffentliches und Stuko-Mitglieder erledigt 

2. Gespräch mit Schefcyk und Kemnitz Florian, Matthias nicht 
erledigt 

3. Kontaktdaten erneut über Verteiler 
schicken 

Anton Nicht 
erledigt 

4. Schicken der verschiedenen 
Studiendokumente, die im Rahmen 
der Reform veröffentlicht wurden 

Anja F. erledigt 

5. Werbung für Stuko-Plätze  Matthias, Toni, York Nicht 
erledigt 

6. Informationen zum Zwangsübertritt 
kommunizieren  
 

Matthias Nicht 
erledigt 

 
Drittversuch-Problem: nichts Positives bisher für Studenten erreicht, deswegen zwar Kommunikation 
erledigt aber Problem besteht weiterhin. Weitere Arbeit notwendig, Studenten sollen aber übertreten 
dürfen (-> To-Do) 
 
 

4. Finanzanträge 
4.1. Finanzrahmen Computer-Bildschirm 180€  
Diskussion über Unterschied FA und FR (Rahmen setzt Vorschläge raussuchen und vergleichen 
außer Kraft) 
Mitglied stellt einen Finanzrahmen für einen Monitor über 180,00€: Abstimmung: 10/2/0 -> 
einstimmig angenommen 
 
 
4.2. Finanzrahmen 25€ Preis für Exzellenz der Lehre  
Mitglied stellt einen Finanzrahmen für einen Preis für PEL über 25,00€: Abstimmung: 12/0/0 -> 
einstimmig angenommen 

 
5. Stura-Themen-Besprechung 

Noch keine Tagesordnung,  
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Förderausschuss sucht noch Teilnehmer, es besteht aber kein Interesse 
 

6. Allgemeine Punkte 
6.1. Uni-Live  
Für Uni-Live am 15.01. wird noch Hilfe gesucht (va MA BWL, Winf Fortgeschritten, MA Wing), 
Ende der Woche geht der Plan von Mitglied per Mail rum 
Plakate sind zum Teil fertig, Druck wird von der Fakultät übernommen (fehlt noch: Plakat WiPäd) 

 
6.2. Urkunde PEL  
Frühere Preisträgerin hätte gern eine Urkunde, da keine Bewerbung mit Pokal möglich 
Mitglied hat eine ausgearbeitet, per Mail rumgeschickt -> Zustimmung 

 
19:55 York verlässt den Raum 

 
6.3. Taskforce Sponsoring  
Taskforce-Leiter wünscht sich gern Hilfe, freut sich über Mitarbeit 
Wochenendseminar, was soll das sein? -> Workshops zur Weiterbildung für Studenten, zulässig  
 
6.4. Orga-Sitzung  
Orga-Sitzung nächste Woche: Tagesordnung steht, wird rumgeschickt von Mitglied 
Finanzanträge können trotzdem gestellt werden, Rest sollte (wenn nicht dringend, auf Sitzung 
19.01. verschoben werden) 

 
6.5. Kritik To-DO 
Kritik von Mitglied: To-Do-Punkte verschwinden regelmäßig obwohl sie nicht erledigt sind, 
genauso wie die Tagesordnungstabelle nicht mehr aktiv benutzt wird (es besteht aber Unkenntnis 
über Nutzung) -> Orgasitzung, TO-Punkte per Mail an Mitglied -> SPAM 
 
6.6.  BuFaK  

Beginn: Vorstellung der Veranstaltung Bufak (Bundesfachschaften-Konferenz, ausgerichtet im 
SS 2015 durch die HTW): 
Wollen wir eine Party als Höhepunkt organisieren?  
Helfer gesucht +/-50: letzte zwei Vorlesungen werben, posten auf Website 
Mitglied schwelgt in Erinnerung (Zerstörung der HTW durch letzte TU-Bufak-Party) 
Mitglieder bekunden Zustimmung zur Party 

 Diskussion bzgl. Termin/Location, ja/nein der Partyausrichtung 
Idee: Zeuner-Bau 250 als Location, Teilnehmer grob 300 

 Meinungsbild bzgl Partyausrichtung durch TU: einstimmig angenommen 
 Verantwortlichkeit: TF Party, Doodle zum nächsten Treffen geht rum 
 

6.7. Vernetzungstreffen 
Mitglied wird Protokoll führen 
Ben macht Leitung 
Termin: Freitag 16.01. 
Themenvorschläge (siehe Mail) bitte an Bildung senden 
 
6.8. Entsendung StuKo Tina Eulitz 

 Entsendung StuKo BA/MA/Diplo. Winf Tina Eulitz -> Zustimmung  
 Abstimmung über die Entsendung (Zeitpunkt: Abtreten Matthäus Gierga) von Tina Eulitz in die 
Studienkomission BA/MA/Diplo.-Winf: 11/0/0 -> einstimmig angenommen 

 
6.9. Infoveranstaltung Schwerpunkte im Studium 
Werden äquivalente Veranstaltungen in den neuen Studiengängen angeboten? 
GFÖ soll bei Frau Schwarz anfragen 
VWI: technische Vertiefungen? Nachfragen, ob Termin vorhanden ist -> GFÖ 


